
図で考え、図で伝える
事を第一に取り入れて
いきたいと思います。

学生の頃の方が図を
書いて考えることが多
かったように思います
が、社会人になってシ
ステムフローの説明以
外では全くそういう機
会がなかったので久し
ぶりに書いて新鮮な感
じがしました。

課の他のメンバーにも
勧めてみます。勉強に
なりました。ありがとう
ございました。

取材時にぜひ図解を
使わせていただこう！
と思いました。とういの
も相手（取材対象者）
と図解だったら確認し
ながら進行できるじゃ
ないですか！！大発
見です。

とてもおもしろかった
です。自分の考えを
人に伝えたり、自分の
頭の中を整理するの
にとても役立つと思い
ます。

自分が自分の仕事の
どの部分をよく理解で
きていないのかが明
確になりました。

これまでプレゼンや社
内資料つくりなど、１回
１回苦戦していたので、
役立てるようにします。
普段のメモレベルでも
意識してみたいですね。
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自分の仕事を図にす
るのはまるで地図を
書き進めている感が
ありました。そして描
いて楽しいです。でも
まだキーワードは一
文になってしまう物が
多かったです。

自分の仕事が客観的
に見られました。今後
に活かしたいと思いま
す。

項目がおぼろげに立
体化して見えるように
なった気がします。

図解の重要さ、良さは
充分に伝わったと思い
ますので業務の中で
実践させたいと思いま
す。

「図解の技術」の有用性は御作を読み、さらに自ら
課題をこなすことで実感できました。満足できまし
た。講義は全体を通じたアジェンダをつけていた
だけるとすぐに入っていけたと思います。また、折
角おいで頂いたのですから、一つ共通の例題を久
恒さんに図解化して頂いて、コツを全員で共有し
た上で、ワークショップに入ればもっと有意義になっ
たのではないでしょうか？

本当に目からウロコで
した。図解してみて
「見えた！！」事がい
くつもあった。まだま
だたくさんあるはずな
ので、チャレンジした
い。

（余談ですが、昔父に
「文章問題を解くとき
は絵を描きなさい」と
よく言われていたこと
をすっかり忘れていま
した。

いざ自分で「図」を書く
ときになったら何から
スタートしていいのか
書き始めからつまずい
てしまいました。先生
にポイントをご指摘い
ただいて第二段の図
を作成しましたが、本
当に何度も何度も図は
自分で書かないとダメ
だと実感しました。

ノウハウではない研修
が新鮮でした。図が上
手くかけないのはＰｏｉ
ｎｔを押えられないから
と気付きました。

図で考え、図で伝える
ことを第一に取り入れ
ていきたいと思います。

エライ人たちを説得す
る武器が欲しかったの
ですが、本当にいい武
器を手に入れた感じで
す。


